

風は上西から

か しこく なかよく 元気よく ~ ひとりだちの教育をめざして ~

http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/

西之表市立 上西小学校 学校だより

令和5年10月25日発行 NO.6 ・も更新中・

読み聞かせ

校長 畑 真一郎

今月は、校内読書月間です。子供たちが読書に親しみ、 読書を自ら楽しむために、様々な読書活動を展開します。 取組の一つに、読み聞かせがあります。普段は担任が子 供たちに読み聞かせをしますが、この期間はスクランブ ル読み聞かせといって、担任以外の職員が読み聞かせを します。それぞれの職員がおすすめの本を選び、その職 員ならではの声質や雰囲気で読み聞かせをします。子供 たちはいつもとは違う雰囲気の読み聞かせに夢中になっ て聞き入ります。また、本校では家庭教育学級の一環で、



保護者の有志が親子読み聞かせ会を開きます。保護者の方々は、子供たちを楽しませるために、本番までに何度も練習を繰り返します。昨年度は普通の読み聞かせの他に、ペープサートをしたり、読み聞かせにピアノ演奏を取り入れたりしていました。本校の伝統的な素晴らしい活動です。今年も11月9日に開かれます。とても楽しみにしています。

さて、一般的に読み聞かせの効果はよく知られていますが、脳科学者の川島隆太氏は、小中学生4万人のデータをもとに、読み聞かせの効果を脳科学の視点から検証しています。その著書「本の読み方で学力は決まる 青春出版社」からの引用です。「読み聞かせをすると、子供たちの脳は単に声を聞く反応を示すだけではなくて、感情や情動の脳が働く。読み聞かせをしている大人の脳は、単に本を読む反応を示すだけではなくて、コミュニケーションの脳が働く。読み聞かせは親子の極めて良質なコミュニケーションとなり、子供たちの心が安定し、親への信頼と愛着が増し、その結果、子育てのストレスがぐっと軽くなる。」とあります。読み聞かせは、読書の楽しさを伝えるだけではなくて、読み手や聞き手の両者の心の安定ももたらすようです。是非、御家庭で読み聞かせなどいかがでしょうか。読み聞かせでなくても、一緒に読者をしたり、お子さんと市立図書館や本屋さんに出かけたり、おすすめの本を紹介したりするのもいいかもしれませんね。読書の秋を楽しみたいものです。

10月11(水)に市小学校陸上記録会が行われました。開会式では、市内の全小学校を代表し、石田健祥さんが選手宣誓を行いました。堂々と胸を張り、声高らかに宣誓する姿は大変立派でした。競技につきましても、100m走や800m走、走り幅跳びや走り高跳び、リレーなど、



市小中全同音樂祭へ向けて

運動会や陸上記録会が終わりましたが、子供たちは、次の行事に向かって頑張っています。 学習発表会と市小・中合同音楽祭です。音楽祭へ向けては、全児童20名で合唱と合奏を発表する予定です。1年生から6年生と幅広い学年層の子供たちが同じ曲を演奏するのは難しい面



今月は校内読書月間です。日頃から本をよく 読む上西小の子供たちですが、この期間は、更 に本に親しむことができるよう、様々なイベン トを実施しています。巻頭言では「スクランブ ル読み聞かせ」を紹介しましたが、その他の取 組についても紹介したいと思います。

<全校朝会>

10月11日(火)の 全校朝会では,読書 担当の先生による大 型絵本などの読み聞 かせを行いました。 ユニークなお話にみ んな大喜びでした。



<しおりコンテスト>

これまで読んでき た本の中から好きな の結果は読書まつり で発表されました。



<読書まつり>

10月24日(火)に 読書まつりを実施し ました。今年は、中 種子町の読み聞かせ グループ「おはなし パレット」の皆さん に御協力いただき, 絵本の読み聞かせや



種子島弁の言葉遊びなど、 お話いっぱいの楽し い時間を過ごしました。

この他にも図書委員会による読み聞かせ会や 読書郵便なども行われました。このように、本校は、読書指導に力を入れております。子供た ちには、これからも読書に親しみ、豊かな心を 育んでほしいと思います。

[化活動]0線化活動

上西小は、花いっぱいの学校を目指し、緑化活動にも力を入れています。10月17日(火) は、いつもお世話になっている伊勢神社へ出か けて美化活動を行いました。神社の落ち葉を掃除して、その落ち葉を集めて学校に持ち帰りま した。花壇などに使う腐葉土を作るためです。 また、18日(水)

は, 春用の花の植え 替えに備えて学級園 をきれいにしました。 少人数の学校ですが, いつもみんなで協力 して頑張っています。 これも上西小のすば らしいところです。



地域行事众参加)((秋季

10月15日(日) 伊勢神社秋季大 祭が行われ,子供相 撲と表現「チェスト おはら」を奉納しま した。神社での開催 は実に4年ぶりとい



うことでしたが、当 日は、最高の天気に恵まれ、秋晴れの空の下、 子供たちも地域の皆さまと一緒に大祭を祝うこ とができました。

子供相撲では、保護者の方々にまわしを付け てもらい、地域の皆様に見守られる中、土俵に上がりました。取組が始まると、一気に歓声が沸き、上西校区民の喜びがよく伝わってきました。表現発表し、運動会のとさどは違う動きや 移動もありましたが,元気いっぱいの発表を披 露することができたと思います。

地域の方々には、温かい御声援をいただき また、たくさんの華もいただきました。子供会活動や学校で大切に使わせていただきます。本当にありがとうございました。

県長週間の移動

11月1日(水)~7日(火)は「地域が育む「か ごしまの教育」県民週間」です。多くの皆様に 学校での子供の様子を参観していただき、学校 や子供たちへの理解を深めていただく機会とし ています。

本校では,1日(水)・2日(木)・6日(月)をフ リー参観日としています。また、1日(水)には 「高齢者とのふれあい活動」を、9日(木)には、 「学習発表会」や「親子読み聞かせ会」の開催 も予定しています。ぜひ, お気軽に上西小学校 へお越しください!

11月の行事

高齢者とのふれあい活動③ フリー参観:9:50~12:30(2日・6日) 1日(水)

祝白「文化の日」 駅伝大会試走(2回目:予定) 3日(金) 5日(日)

6日(月) 心の教育の日(道徳一斉授業参観) 学習発表会、PTA読み聞かせ 9日(木)

第2回学校関係者評価委員会

給食試食会

13日(月)

15日(水)

PTA役員会 市小中合同音楽祭(午前中) 森林•林業教室②~④ 16日(木)

19日(日) 西之表市駅伝競走大会

20日(月) すこやか児童クラブとの連絡会

21日(火) 持久走試走(1回目),29日(2回目)

23日(木) 祝日「勤労感謝の日」,親子読書の日

28日(火) 小学校集合学習(低学年)

30日(木) 小学校集合学習(中学年)

☆地域が育む「かごしまの教育」県民週間(1日~7日)

☆性に関する教育指導週間(6日~11日)

☆いい歯にっこり上西週間(6日~11日)

☆家庭学習強調週間(18日~24日)